



DECLARAN FIN DE LA EMERGENCIA EN ACAPULCO

PROTECCIÓN Civil señala que ya no existe riesgo por lluvia, inundaciones...; reconstrucción sigue, dice.

Saldo de fallecidos se mantiene en 48

Dan fin a declaratoria de emergencia en Guerrero



HURACÁN OTIS
DEVASTADOR IMPACTO

Por Jorge Butrón
y Sergio Ramírez

El Gobierno federal dio por concluida la emergencia en Guerrero, tras el impacto del huracán Otis, que al momento ha dejado 48 personas muertas.

A través del *Diario Oficial de la Federación (DOF)*, dio a conocer que el pasado 26 de octubre del 2023 se emitió una declaratoria de emergencia por la ocurrencia de lluvia severa y vientos fuertes el día 24 de octubre del 2023, en el municipio de Acapulco y otros 46, aunque posteriormente se corrigió y se bajó a sólo dos: Acapulco y Coyoaca de Benítez.

Sin embargo, a la fecha ya no persisten las condiciones de emergencia para continuar con la vigencia de la declaratoria, según la autoridad.

La emergencia se termina cuando el Gobierno federal observa que la población afectada tiene los recursos mínimos para lo elemental; esto es, para las necesidades básicas, como colchonetas, refugios, alimentos y agua, entre otros. De esta manera, la declaratoria de emergencia dura tan sólo unos días, además de que se hace un análisis para saber cuántos son los recursos que se requieren para ella y se disponen.

AMLO PROMETE trabajar para que en febrero se realice el Abierto de Tenis y haya disponibilidad para 3 mil cuartos de hotel; van 232 mil viviendas censadas en Acapulco y Coyoaca

Sin embargo, la declaratoria de desastre persiste para el puerto y en ella se disponen recursos para el tema de la reconstrucción, dependiendo de lo que inviarta el Gobierno federal en el caso, y culmina cuando ésta sea dada por concluida.

Acerca de la recuperación de Acapulco tras el impacto del huracán Otis, ayer, en su conferencia matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el puerto contará con tres mil cuartos de hotel en marzo próximo y se realizará el torneo Abierto Mexicano de Tenis en febrero, tras la reunión que sostuvo el miércoles con los empresarios turísticos.

López Obrador prometió que, "para entonces, la mayoría de la gente de Acapulco ya va a estar en sus viviendas reparadas, ya va a tener sus enseres (domésticos), ya va a estar regresando a la normalidad".

Reiteró que en diciembre volverá el turismo a Acapulco, el municipio más impactado por el huracán y uno de los principales puntos turísticos de México, con más de 20 kilómetros de playa.

Por su parte, la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, presentó el reporte de los daños ocasionados por Otis en Acapulco y Coyoaca

de Benítez, donde hasta el momento se mantiene un saldo de 48 personas fallecidas y 31 no localizadas; 232 mil 345 viviendas censadas con afectaciones, y permanecen abiertos 12 refugios temporales donde hay mil 490 personas.

Agregó que se restableció el suministro de agua en 65 por ciento en los dos municipios, y el resto se prevé que pueda estar listo a finales de noviembre, mientras el servicio de energía eléctrica ya quedó regularizado al 100 por ciento.

Hasta este miércoles destacan labores de limpieza de calles, avenidas y otros espacios públicos, donde se ha retirado un total de 18 mil 319.6 toneladas de basura, liberando 220.5 kilómetros. Además, se trabaja en el retiro de basura de 916 hectáreas, en las que se asientan 27 colonias con población de 25 mil habitantes.

EL MIÉRCOLES, la NASA compartió imágenes satelitales del antes y después del paso de Otis; en la primera se ve al puerto algo boscoso; en la segunda, con un ambiente seco.

Eldato